

neros, impádica, vi-
tos organismos obre-
gantes a la necesidad
y cuína, incisitudes
de los vecinos
fijar una posición
de voto.
me atormento en sucesos
seguida atrabillada.
Interrumpo: los re-
sultados de esta contrarre-
sistencia se oponen
a las demandas que
nos hacen: no
dolorosa, la fuerza
para obtener un
desarrollo y sanguinario:
a acapartamientos
de "La Antorcha", irá
el proceso ascendente
la uno de los interro-
midos.

Víctor Yáñez.

NUENA

ENTIDOS DEL LI-
VENTOSO HIDALGO

de los delitos que se
que van opresos para
de las respuestas, sa-
necuencias contrarias
y demuestrando ser más
que siempre ven-
cuerda que los cul-
tivo, suceda que
en lo justo, de su con-
cilio hallan justificadas
ayudas a sus verdugos
alestos querían liberar-
jante no sucedió al Hid-
alga recibió de premio
ida, y no de manos de
los fueron de la lan-
de los liberados mis-
entia la sensibilidad del
de la humanidad;
ante frente al mal ajeno;
y tipos humanos tan
ira honor de la especie
en ese Sancho que lle-
otro que puede ser la
Común, procediendo a
d'ajena sin reparar en
sidera convertido en el
clón, dice a Don Quijote.
metero donde no le lle-
contra la gente del rey;
van a galeras así, lo ha-
ceas hay...; a lo que el
nos a tales vulgares
le en el bien, conside-
cosa patente de su os-
fuerzas y socorrer a
bles". Y qué otra cosa
tas que desafiar fuer-
romper cadenas, socorrer
e los que lo han mente-

EL CONSEJO DE RELACIONES DE LOS
TRABAJADORES INDUSTRIALES DEL
MUNDO I. W. W. DE CHILE

Comunica a todos los libertarios de la Argentina que nuestro defensor ante la nación del año 1921 compatriota Daniel Schweitzer ha sido deportado por el gobierno militar, y espera que donde llegue lo atiendan como las circunstancias lo requieran. A pesar de no compartir del todo su espíritu de tolerancia, fui a verlo a su casa, pero no me merecía ir a hogar a mandarlas y ner-
gea que no es así como quiera
que es oficio de di-
no en la República bien
que debía ejercer si-
da, y aún había de ha-
dor de los tales, como
"los oficios"... Pero, si
ya era algo más grave
que las gentes ne-
casas y en fabricantes de
afios, afirmando que es-
nas mujercillas similes
los bellacos", fabrican-
e con los que vuelven
rogatorio, supo Don Qui-
enredador de mujeres
de ellas; y por difi-
se Gines de Pasamont-
al decir de los guardias
cadenas por que tení-
los los otros fuentes.
de los presos hicieron
que no merecían pen-
los del siguiente tenor:
habéis dicho, hermanos
en limpio, que, aunque
de vuestras culpas, lo
deseo no os dan mucha
más de mala gana
voluntad, y que podrí-
que aquél tuvo en el

José Tito Lorenzo.

CONFERENCIA PÚBLICA

Con motivo del aniversario de la muerte de Francisco Ferrer, la Agr. A. "El Sembrador" realizará el domingo 12 del presente, a las 9 horas, un acto público en que hablarán los compañeros E. Roque y M. Anderson Pacheco sobre "Ferrer y su obra".

El Secretario.

NACIONALISMO
Tres CONFERENCIAS de R. TAGORE

3. El nacionalismo en la India

Al comienzo de la historia de la agita-
ción política en la India, no había entre los
partidos los conflictos que hoy, día. En
aquellos días había un partido conocido ba-
jo el nombre de Congreso Indio; no había
ni los diferentes oficios y profesiones a
los distintos castas. Lo que tuvo por efecto
apaciguar los celos interminables y el odio
de la concurrencia — esa concurrencia que
engendró la crueldad y entorpeció la atmós-
fera de mentiras y decepciones. También en
esta India insistió únicamente sobre la
ley de la herencia, desconociendo la ley de
mutación y reduciendo así, gradualmente, el
arte a la habilidad y el genio al talento.
Sin embargo, lo que los observadores occidentales no saben discernir es que en su
sistema de castas la India aceptó seriamente
la responsabilidad de resolver el problema
racial de modo que no evitaran conflictos,
aunque acordando a cada raza la libertad
dentro de sus fronteras. Reconocemos que
en esto no ha conseguido una victoria completa.
Pero es necesario también reconocer
que el Occidente, en mejores condiciones
con respecto a la homogeneidad de las ra-
zes, no ha prestado nunca la mayor aten-
ción a este problema, y cada vez que se ha
planteado, quizás evitando ignorándolo total-
mente. Y está ahí la fuente originaria de
sus agresiones antirracistas, que tienen por
objeto privar a los extranjeros del derecho
de ganarse una vida honesta en nuestras
playas. En la mayor parte de sus colonias
no los admite si no es a condición de acar-
tar la situación servil de leñadores o agu-
tores. Los occidentales cierran las puertas
a los extranjeros o los reducen a la esca-
ritud. Es su manera de resolver el proble-
ma del conflicto racial. Cualesquier que
puedan ser los méritos de esta forma de
proceder, hay que admitir que no responde
a los problemas especiales de la India. No re-
conocieron el hecho patente de que había
en nuestra organización social causas que
hacían a la India incapaz de copiar al Ex-
tranjero. Que haremos nosotros si, por una
o otra razón, Inglaterra fuera expulsada de
entre nosotros? Seríamos simplemente las
víctimas de las otras naciones. La misma débil-
dad social prevalecería. En lo que debe-
mos pensar nosotros es desembazarnos de
esas costumbres sociales y de esos ideales
que han engendrado entre nosotros una fal-
ta de dignidad personal y una depuración
absoluta de los que están por encima nues-
tro, — estos de cosas que ha sido produ-
cido enteramente por la dominación del sistema
de las castas y la estupidez ciega y
perezosa de contar con la autoridad de las
tradiciones, incongruentes anacronismos pa-
ra nuestra época.

Una vez más, llamo la atención del lector
sobre las dificultades que ha debido afrontar
Don Quijote: pero la mucha largura de
esta pieza nos lo impide, y otra vez será ello.
Damos fin, diciendo que por estimar Don Quijote que aquella que fuesen las libertades
hasta el Tophoso, a relatar a Dulcinea, la bien amada, los pormenores de esta aven-
tura de su caballero, peles y piedras recibió
en respuesta y también quedó en cueros;
que así paga el Diabólico Sancho a quién bien le sirve.

Y de otras aventuras del caballero más
exento que ha tenido la humanidad, he de
desparir otra y más veces, y no sélo de
esta, sino de gigantes como Gargantúa y Pan-
tagruel, los hijos de la pluma de aquel otro
gran rebelde, que no por ser frívilo lo fue
menos, y se llama en vida: Rabelais.

José Tito Lorenzo.

EL CONSEJO DE RELACIONES DE LOS
TRABAJADORES INDUSTRIALES DEL
MUNDO I. W. W. DE CHILE

Comunica a todos los libertarios de la Argentina que nuestro defensor ante la nación del año 1921 compatriota Daniel Schweitzer ha sido deportado por el gobierno militar, y espera que donde llegue lo atiendan como las circunstancias lo requieran. A pesar de no compartir del todo su espíritu de tolerancia, fui a verlo a su casa, pero no me merecía ir a hogar a mandarlas y ner-
gea que no es así como quiera
que es oficio de di-
no en la República bien
que debía ejercer si-
da, y aún había de ha-
dor de los tales, como
"los oficios"... Pero, si
ya era algo más grave
que las gentes ne-
casas y en fabricantes de
afios, afirmando que es-
nas mujercillas similes
los bellacos", fabrican-
e con los que vuelven
rogatorio, supo Don Qui-
enredador de mujeres
de ellas; y por difi-
se Gines de Pasamont-
al decir de los guardias
cadenas por que tení-
los los otros fuentes.
de los presos hicieron
que no merecían pen-
los del siguiente tenor:
habéis dicho, hermanos
en limpio, que, aunque
de vuestras culpas, lo
deseo no os dan mucha
más de mala gana
voluntad, y que podrí-
que aquél tuvo en el

Por eso en sus reglamentaciones de casas, la India reconoció las diferencias, pero no la mitadidad que es la ley de la vida. Para evitar colisiones, levantó fronteras de muros inmóviles, dando así a sus numerosas razas el beneficio negativo de la paz y del orden, pero no la oportunidad positiva de la expansión y del movimiento. Accepta la naturaleza cuando profunda diversidad, pero la desconfianza cuando empieza esa misma diversidad para su juego mundial de cambios y de combinaciones infinitas. Recibe la vida diversa, pero insulta la vida inmóvil. En consecuencia, la vida abandonó ese sistema social y en su lugar la India adora con el más grande ceremonial la mag-

que una máquina. Cuando yo mismo estoy Pacheco que fue interpretada y propuesta como una informalidad, por parte de algunos hombres que deseaban el trámite de la fusión, fueron los que influyeron para que el salón no estuviera más concurrido. No obstante se desarrolló el programa anarcista representándose "Sinfonía" de Pedro Gutiérrez y "Entre Docentes".

Pacheco habló largo rato sobre anarquía, sobre los males de la sociedad presente, el modo de abolirlas y los propósitos que abrigan los anarquistas en su lucha permanente contra el actual orden de cosas.

Había sobre la necesidad de apoyar la iniciativa de sacar diario a "La Antorcha" y ponerse a manifestar la obra mala y perniciosa de toda la prensa burguesa y obrera que, como ayer "La Montaña" y hoy "Críticas" y "El Telégrafo", no hacen otra cosa que trabajar a los trabajadores con propósitos de lucro y de conservación de intereses magníficos. Este tipo creemos que debe ser más abordado por los compañeros, pues no son pocos los simpatizantes revolucionarios que aún creen en la sinceridad de esa propaganda.

En una palabra, sin exageración, Pacheco estuvo muy bien en esta disertación, que dando a la pública gratamente impresionada de su conferencia.

Los compañeros de la Agrupación, aprovechando la estada en casa de Pacheco, creyeron bueno romper tierra virgen y llevar su acción de propaganda hasta un pueblo cercano a ésta, donde la voz anarquista no se había dejado oír nunca y, el efecto por medio de unos valientes se anunció una conferencia en Villa Nueva y se efectuó ésta el jueves 2 del corriente a las 6 de la tarde, donde hablaron el suscripto y el compañero Nossa en idioma italiano, y por último Pacheco. La concurrencia fue numerosa, más de lo que esperábamos, habiendo varios hombres de aspecto burgués, quizás atraídos por la curiosidad, pero que tuvieron la paciencia de escuchar nuestras verdades. Aquí se habló de todo, principalmente se combatieron la explotación de que son objeto los trabajadores, y la obra de todos los partidos políticos y se invitó a los hombres de buena voluntad a cooperar con los anarquistas, tanto en los sindicatos obreros, como en las agrupaciones, bibliotecas y demás medios de propaganda.

Sin duda, fueron estos actos bellas jornadas de labor anarquista, que con voluntad gozaron repetirse con frecuencia. Sobre todo en este último pueblo, los compañeros debemos hacer, por continuar cultivando la primera semilla arrojada, que dará sus frutos.

Simplicio de la Fuente.

DISCUSIÓN DE IDEAS

En lugar y horas que en su oportunidad indicaremos, se realizará una discusión entre anarquistas, es decir, entre compañeros que asuen respetar, que amplían su pensamiento y sus ideas en el conocimiento y la política. Para ello, dejarán de La Pampa y de Chubut, J. M. Luzzani y Martínez, respectivamente. Echarán a esta ciudad, a un centro obrero, entre trabajadores y anarquistas, para exponer sus propósitos, criticar lo que concepiéron criticable, remover lo cuestionado, perfilar nuevas actuaciones en nuestros medios revolucionarios. Y vendrá a discutir con nosotros los conceptos que exponemos desde esta hoja sobre organización obrera, participación de los anarquistas en la misma, fundamentación que en los actuales medios de la F.O.R.A. queremos levantar, para reivindicarlo y cosecharlo en su norma histórica.

Ellas proponen la polémica, y nosotros, deseamos más que nada de hacer claridad, conciencia, un conocimiento avanzado y honrado de nuestras cosas, nos apoyamos. Esta se realizará, pues. En ella habrá Luzzani, Martínez, González Pacheco, M. Anderson Pacheco y cuantos quieran hacerlo, con un breve ordenamiento de la polémica. Será un acto hermoso, anarquista.

Dobledo a inconvenientes surgidos a raíz de que en las fechas indicadas en el pasado número, 11 y 12 de octubre, se han de realizar actos en el interior del país, los cuales deben ser atendidos debidamente, hemos postergado la realización de esta discusión para la semana siguiente a estas fechas.

GRUPPO ANARCHICO L'AVVENIRE

I compagni ed i simpatizanti sono invitati ad intervenire alla riunione che si terrà domenica 12 corr. alle ore 15 nel locale di via B. Mitre 3276.

Si discuterà sulla costituzione di una biblioteca rivoluzionaria, sulla vita del periodico, e si interverrà una cordiale discussione su uno dei principali fondamenti dell'anarchismo. Non mancare. — Il Gruppo.